



**PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG
DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE
AM 03.11.2014**

Sitzungsleitung: Eva

Protokoll: Hannah

Anwesend: Moritz, Alex, Tobi, Jenny, Deniz, Kathrin, Dorothea, Bernadette, Kim, Henrike,
Julia, Larissa, Lynn, Stephi, Gidon, Mareike, Kanea, Amelie, Malika, Franzi,
Lisa-Marie, Lisa, Matze

Gäste: Adrian (Fach Jura), Ellen (Fach Jura)

TAGESORDNUNG

- TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG**
- TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT**
- TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG**
- TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG**
- TOP 5 ERSTI-WE**
- TOP 6 PLAKAT**
- TOP 7 GLAS/PFAND**
- TOP 8 BÜCHER**
- TOP 9 JURISTEN**
- TOP 10 STURÄ**
- TOP 11 PSYFAKO ?**
- TOP 12 MAB ?**
- TOP 13 FACHRAT**
- TOP 14 INFO VON DEN JURISTEN (ADRIAN, ELLEN)**
- TOP 15 JURISTEN DIE ZWEITE**
- TOP 16 FAKRAT**
- TOP 17 FACHSCHAFTSCOMPUTER**
- TOP 18 SPAGHETTI**
- TOP 19 QSM-WAHLEN**
- TOP 20 NACHBESPRECHUNG PUMPKIN-PARTY**
- TOP 21 RECHNUNGEN**
- TOP 22 DROPBOX-ALTERNATIVE:**
- TOP 23 FOTO-KALENDER**
- TOP 24 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG**

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der Fachschafts-Vollversammlung um 18:00 Uhr für eröffnet.

TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. Es sind 25 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und zwei Gäste ohne Stimmberechtigung anwesend.

Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung beschlussfähig.

TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung

Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 27.10.2014. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Festlegung der Tagesordnung

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden Punkte werden auf die Tagesordnung genommen:

- Plakat
- Glas/Pfand
- Bücher
- Fachschafts-Computer
- Spaghetti
- QSM-Wahlen
- Ersti-WE
- Nachbesprechung Pumpkin Party
- Rechnugen
- Dropbox-Alternative
- StuRa
- PsyFaKo
- MAB
- FachRat
- Juristen
- Foto-Kalender

TOP 5 Ersti-WE

- Folgendes ist passiert: Anzahlung vom Turm kam zurück
- Wasserschaden, Turm kann nicht genutzt werden!!!
- Wir brauchen eine andere Location.
- Mindestens 45, besser 50 Plätze benötigt / am besten: 5.-7.12 / Im Semesterticket-Bereich / Preispauschale ca. 800 Euro
- Vorschläge: Säckach, Landheim des Helmholtz-Gymnasiums (Unterhöllgrund)
- Muss bis nächste Woche geklärt sein
- Malika fragt beim Landheim des Helmholtz-Gymnasiums an
- Task-Force: Amelie und Lisa-Marie
- Bernadette informiert sich auch noch mal wegen einer Unterkunft
- Überlegung ob evtl. Jugendherberge, falls keine andere Alternative

TOP 6 Plakat

- Fachschaftsplakat aktualisieren ist nötig
- Termin für Fotos muss gemacht werden
- noch 1 oder 2 Wochen warten, bis sich alles m neuen Semester eingependelt hat
- nicht mehr aktuelle / präsente Fachschaftler vom Plakat runter nehmen

TOP 7 Glas/Pfand

- Pfand/Glas muss weggebracht werden
- Kathrin und Dorothea
- Gidon → Schlüssel um 17 Uhr zum aufschließen

TOP 8 Bücher

- Springer Bücher :Was machen wir damit?
- Verlosung unter allen Wählern bei FachRat-Wahl
- Jenny kümmert sich drum

TOP 9 Juristen

- StuRa-Wahlen stehen wieder an!
- Juristen haben wieder öffentliche Wahl
- haben uns (Fachschaft Psychologie) angefragt, ob wir sie unterstützen
- unterstützen heißt: Wir stehen als Unterstützer auf dem Plakat+ Auf Facebook hinweisen etc.
- Wollen sich gegen Aufwandsentschädigung mancher Mitglieder im StuRa einsetzen
- problematisch: Wahlempfehlung ist schon etwas Schwerwiegendes. Jura geht einmal über Fachschaft und über separate Liste in den StuRa → mehr Sitze als normal. Liste normal als „politische“ Liste eher nicht als Fach-Liste gedacht!
- Auf Julia (momentane StuRa Vertreterin) ist keiner der Juristen zugekommen
- Juristen kennen prinzipiell unsere Position nicht!
- Frage ist, ob wir mit dem Positionen der Juristen im Allgemeinen übereinstimmen
- Frage: Können wir nicht auch ohne die Juristen etwas gegen die Aufwandsentschädigungen machen?
- → Dagegen stimmen, Proteste, aber insgesamt nicht ganz klar was genau
- → Wir sind aber nicht darauf angewiesen, die Juristen so zu unterstützen
- Wahlempfehlung zu risikobehaftet ? Man gibt den Juristen so was wie einen „Freibrief“
- es gibt auch andere politische Listen
- es gibt auch die Möglichkeit eine gemeinsame Liste zu machen
- problematisch sind nach wir vor inhaltliche Punkte
- Juristen haben mehrere Fachschaften angefragt!
- Überblick über alle politischen Listen fehlen für eine Wahlempfehlung
- Vorschlag: „Vertrag“ → „Wir haben das und das Interesse. Unter den und den Bedingungen sprechen wir eine Empfehlung aus“
- → wir können Juristen zu nichts verpflichten. Vertrag eine schwierige Angelegenheit

- → besser wäre gute Informationsarbeit zu leisten und zu informieren, welche Liste für was steht etc. ohne eine feste Wahlempfehlung auszusprechen
- Gidon erklärt sich bereit, falls nötig eine Info-Übersicht zu erstellen
- Transparenz wichtiger als Unterstützung einer bestimmten Liste
- Juristen standen zu Beginn der StuRa Zeit teilweise in der Kritik, da sehr viele Juristen im StuRa beteiligt waren
- Wahlempfehlung wirkt wie eine „Aufforderung nicht mitzudenken“

TOP 10 StuRa

- Club-Parentes: Treffen sich am 2. Montag des Monats (Stammtisch). grob: Informativ wie man Studium und Kinder unter einen Hut bekommt. Gute Austauschmöglichkeit
- Projekt „Walk save“. Gehen Innenstadt ab und suchen z.B. Stellen die nicht gut beleuchtet sind, etc. Haben sich im StuRa vorgestellt. Es geht darum die Altstadt für junge Frauen sicher zu machen. einfach informativ ;) (Wenn jemand Interesse hat mitzumachen: Julia anfragen)
- zur Mail (Julia hatte Mailvorschlag rumgeschickt): Anmerkung: Man muss sich nicht auf 1 Jahr wählen lassen (Aber: 1 Jahr ist normale Amtszeit, deswegen nicht in der Mail drin) Julia ändert die Mail nochmal und schickt sie dann an Frau Lammarsch
- Info: jemand aus dem StuRa hat Liste erstellt, wer wann da ist. Dann wurde Anwesenheit in Prozent ausgerechnet. Es wurde viel über Veröffentlichung diskutiert (ob, wie, ...). Streng gesehen ist es keine geheime Information, da Anwesenheit durch Protokolle ersichtlich. Wenn nicht durch StuRa öffentlich gemacht, wird es auf anderem Wege veröffentlicht. Julia will uns schon mal informieren und „vorwarnen“, da auch Sonder- und Ferientermine etc. mitgezählt wurden. → Könnte Diskussionen o.ä. auslösen

TOP 11 PsyFaKo ?

- Anfrage von Studentin, ob wir an die PsyFaKo fahren
- Dieses Semester am 27.-30.11 in Marburg
- Jeder der Lust hat, kann hingehen.
- Malika war letztes Semester dort und empfiehlt es jedem ;)
- im Sommersemester ist die PsyFaKo so wie es aussieht in Heidelberg, Malika fragt mal nach
- Info zur PsyFaKo: organisatorisch kann man es sich sehr einfach machen oder etwas mehr bieten (Bsp. Unterkunft stellen oder Unterkunft selbst organisieren lassen)
- evtl. richtet die SRH die PsyFaKo aus (?)
- Stephi, Lynn, Moritz, Lisa-Marie wollen dieses Semester hinfahren

TOP 12 MAB ?

- neues Projekt im Bachelor: Welche „Interventionen“ helfen (MeWo)
- Frau Lammarsch hat angekündigt, sich dagegen auszusprechen, da das im ersten Semester ist. (hoher workload)
- Termin wurde anscheinend ungünstig gewählt

- Wo könnte Frau Lammarsch das ganze nochmal ansprechen? Passiert das auf der Mitarbeiterbesprechung?
- Es geht NICHT um eine Positionierung der Fachschaft
- Anmerkung: MeWo ist freiwillig für die Erst-Semester
- Vorschlag: Frau Lammarsch und die Verantwortlichen von MeWo sollen direkt in Kontakt treten

TOP 13 FachRat

- Wahlen stehen an!
- Mareike hat Mail weitergeleitet mit Wahlzeiträumen
- entweder zwischen 28.10.14 bis 18.12.14 (ausgeschlossen 25.-27.-11. sind ausgeschlossen da STuRa Wahlen) oder zwischen 8.1. bis 6.2. 15
- Problem wegen Stellvertretern
- drin sind Annika, Moritz, Mareike / Stellvertreter: Maike Falk; Jenny, Solin
- Frage: Warum Wahlen im Wintersemester? → Damit im Sommersemester Mitglieder gewählt sind.
- AG FachRat vom StuRa → Mail, dass sie doch bitte auch Vertreter anschreiben sollen → **Gidon** kümmert sich drum
- FachRat Wahlen Vorschlag: erste VOLLE Woche nach den Weihnachtsferien (13.-15. Januar ca 10-15 Uhr)
- **Mareike** macht Kandidatur, Aufruf, Vorschlag

TOP 14 Info von den Juristen (Adrian, Ellen)

- beide Kandidieren auf der StuRa Liste der Juristen
- Juristen sind eine ziemlich große Fachschaft
- gehen zu verschiedenen Fachschaften, die keine eigene Liste aufstellen und bitten um Unterstützung
- würden uns Flyer geben, evtl. fragen ob sie Plakate aufhängen können
- jede Stimme zählt, deswegen kämpfen sie um jeden Sitz
- Frage an Juristen: „Was ist eure Motivation eine eigene Liste aufzustellen?“
- → bei erster StuRa-Wahl: sehr große Fachschaft, wollten Juristen besser repräsentieren. Da sie auch Stimmen von anderen Fächern bekommen haben, wollen sie auch mehr als nur die Juristen vertreten.
- → wollen generell Dinge verbessern, machen viel inhaltliche Arbeit
- Folgefrage: „Warum nennt ihr eure Liste „Fachschaft-Jura“ wenn ihr inhaltlich arbeiten wollt? Können uns im Moment eher vorstellen inhaltliche Info geben anstatt Wahlempfehlung“
- → wollen sich nicht auf einen inhaltlichen punkt beschränken; Fokussierung auf Juristen, da sie daher am meisten Stimmen bekommen; Abgrenzung von den politischen Gruppen (da steht Parteiprogramm immer im Hintergrund)
- → zu inhaltlichen Freibrief: können sich auch vorstellen während dem Semester zu informieren etc. Es geht NICHT darum Stimmen zu bekommen aus anderen Fächern und dann „hallo und tschüss“
- → es gibt eine Abgrenzung zu den StuRa-Vertretern der Fachschaft Jura selbst (Fachschaft-Jura vertritt Juristen; die Liste vertritt alle Studenten)
- Juristen würden sich über rasche Rückmeldung freuen!

TOP 15 Juristen die zweite

- Abstimmung: Wollen wir die Fachschaft Jura Unterstützen?
- → pro: auf Wahlplakat drauf, als Wahlempfehlung
- → neutral: eher Informativ ohne feste Wahlempfehlung
- → nein: komplett dagegen
- Ergebnis: pro: 1 / neutral: 13 / nein: 8 / Enthaltungen: 3
- → wir wollen nicht auf dem Plakat und durch ein Wahlvorschlag unterstützen, würden aber darauf hinweisen und inhaltlich informieren

TOP 16 FakRat

- Sitzung war letzten Mittwoch
- Bericht:
 - neuer Honorarprofessor, Rob Kale
 - zu QSM: heftige Diskussionen. Unklarheiten über Zuschüsse vom Bund/Land. Uni (das Rektorat) behält sich vor QSM-Gelder zentral einzubehalten. EINWAND: Rechtlich gibt es da ein paar Bindungen der Gelder. Anscheinend sollen Teile des Hochschulgesetzes geändert werden.
 - Das mit den Gesetzen dauert auf jeden Fall noch eine Weile!
 - erst mal wird Uni keine Gelder einbehalten, da erst noch Reste abgeschmolzen werden
 - → bisher noch viele „Gerüchte“
 - → StuRa ist am überlegen, welche Protestaktionen etc. möglich sind
 - Lehramtsstudiengang wird umgestellt
 - für den Master Psychologie ist wie besprochen durchgegangen
 - Antrag of neue Honorarprofessur: Allan Wickfield
 - Frau Pauen darf ihr Massilius weiter verlängern (da Lehre im WS gesichert ist)

TOP 17 Fachschaftscomputer

- Passwort fehlt
- **Gidon** kümmert sich um Passwort

TOP 18 Spaghetti

- übrige Pack Spaghetti vom Wechsler Treffen werden verteilt

TOP 19 QSM-Wahlen

- Müssen Rundmail schicken damit sich Leute zur Wahl aufstellen lassen
- Vorschlag: Kurzes Treffen für alle Interessenten für Info was QSM ist etc.
- Frage: Wann machen wir die Wahlen (es sind Online-Wahlen)
- Vorschlag: Wahl vor Weihnachten
- Alex schickt **Mail**

- nächste Woche wird nochmal drüber gesprochen, wer sich aus der Fachschaft aufstellen lassen will

TOP 20 Nachbesprechung Pumpkin-Party

- Kürbisse sind teilweise vergammelt ☹ → Kürbisse kurz vorher kaufen!
- positives Feedback, hat gefallen 😊
- evtl. noch neues Schnitzwerkzeug für Kürbisse besorgen
- nächstes Mal mehr Glühwein

TOP 21 Rechnungen

- es fehlen immer wieder Rechnungen
- ACHTUNG: in Zukunft immer daran denken, Rechnungen weiterzugeben!!!

TOP 22 Dropbox-Alternative:

- Gidon hat Mail rumgeschrieben
- Kostenfreier Cloud-Speicher über 10 GB für alle Studenten in Ba-Wü
- deutscher Server! liegt beim Karlsruher Institut für Technologie
- Diskussion wird vertagt

TOP 23 Foto-Kalender

- Diesen Samstag ist Foto-Termin!!
- Sa. 8.11. ca 12 Uhr
- brauchen noch ne Idee
- Gruppe mit den meisten Leuten bekommt kleinen Preis → Freigetränke auf veranstalteter Party
- Ideen:
 - Bild aus Vogelperspektive z.B. das „Psy“
 - vom Vordergebäude aus Richtung Hintergebäude
 - nach Möglichkeit dunkle Kleidung
- **Gidon** bekommt noch genaueren Termin
- alle die am Termin fürs Foto da sind sollen Namen auf Liste mit E-Mail schreiben
- Amelie, Gidon, Moritz, Alex, Vivien, Matze, Lisa, Larissa
- Verantwortliche für Samstag: **Larissa, Amelie**
- **Julian** postet auf Fachschaftsseite, dann in den Gruppen teilen!

TOP 24 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung

Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die Fachschafts-Vollversammlung um 20:15 Uhr für beendet.

Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 10.11 um 18 Uhr statt finden.

Moderation: Robert

Protokoll: Vivien